
会 長
副 会 長
幹 事
副 幹 事
会報責任者

■本日のプログラム［ 　月 　 日］　

2023
2024KOCHI

ROTARY
CLUB

Weekly report

SINCE 1937 週 報
2023-24年度 RIテーマ

中 澤 陽 一
中 島 和 代
細 田 長 司
入 交 英 太
小 林 達 司

ゲストスピーチ
　㈱日本トリム高知支社  支社長  四国ブロック長
　刈谷  篤史 氏
　「日本トリム式　健康経営」

7 18

第3551回 2023年 7月11日  2023年7月18日発行

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。先週は、
新旧会長幹事のお疲れ様と激励
会をしていただき、ありがとうござ
いました。その日がちょうど高知
RCが長く行ってきた地球33番地
事業の、実行委員会の活動が終
わり、解散委員会のあった日でし
た。先週の例会の後、高知新聞
に行き報告会に出席しました。委員は全部で26名、解散内
容については、前年度の右城社会奉仕委員長から例会でも
少し報告がありましたが、実際に報告会に出ると、改めて長
い活動の歴史を感じました。実際、26名の実行委員会の中
には、宮田さんが委員長で、高知ＲＣ会長、社会奉仕委員長、
ＮＴＴ、四国電力、四国ガス、ＮＨＫさんがメンバーとして
33年間やってきています。
　元々、この地球33番地を立ち上げてきた中心的なメンバ
ーは、高橋病院の高橋院長、ＮＴＴの当時の上野支店長、
高知新聞の橋井昭六さんの３人だと聞いています。33年間
の活動に終止符を打ったわけですが、実際に現地に行くと、
オープンハートさんというお店が、ここに来ましたという証明
書を出してくれます。この33年間で、証明書は３万5,052人
に発行しています。また、絵葉書なども作成して、地元の方

が配っていたというようなこともあって、改めていろんな方
が関わってきたことが分かります。
　今後は、ホームページは市の商工観光課が引き継ぎ、
モニュメントは県の土木事務所が管理、ＮＴＴさんは、現在
ショーウインドーに飾ってある地球33番地に関するものは
引き続いて掲示する。川窪事務局長は、地元の小学3年生
に今まで行ってきた地球33番地に関する授業は、これから
も行っていくと話していました。
　高知ＲＣが道路に建っているモニュメントを造った後、平
成3年3月、川の中に県がモニュメントを造っています。その
とき、川の中のこの位置にということを測量したのが、測量
設計協会から委託された右城会員の第一コンサルタンツで
した。このように、様々なロータリアンが関わり合いながら
33年間やってきたんだと、改めて感じました。
　そして、実際の活動費用等々を清算すると69万2,766円
が残りました。これは来週、宮田実行委員長が目録にして
持って来て贈呈していただくことになっています。そして、高
知ＲＣが建てたモニュメントは当クラブの責任として維持運
営していくことになろうかと思いますので、今後どうしていく
かということは、皆さんと協議の上、進めていきたいと思いま
す。また、解散までの経緯等については、資料を作ってきま
したので事務局に保管をしておきます。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲 「セレナーデ」ピアノ演奏：宮地公美子会員

● お 客 様
米山記念奨学生　　シティ　ロダトゥル　ファディラさん

● 米山記念奨学生　シティ ロダトゥル ファディラさんに奨学金をお渡ししました。

● 幹 事 報 告
・地区協議会の報告書が届いています。出席者と各委員長のボックスに入れています。
・今年度の週報ファイルをテーブルに置いていますので、お持ち帰りください。
・本日例会終了後、理事会を行います。

● 臨 時 総 会
司会　臨時総会を始めます。
　　　まず定足数の確認をさせていただきます。本日の出席者数は53名、会員総数90名、出席率59％。ク

ラブ細則第４条第３項において、会員総数の３分の１以上の出席を要すという規定により、本総会は成
立いたします。

　　　クラブ細則第３条第１項において、会合の議長は会長と規定されておりますので、中澤会長よろしく
お願いします。

議長　それでは、臨時総会の議事審議に進ませていただきます。第１号議案は「2022-2023年度決算承認の
件」について、杉本前年度会長からご説明をお願いします。

杉本前年度会長　前年度決算報告　
　　
議長　杉本前年度会長からの報告を受けまして、中澤監事から、監査報告をお願いし

ます。

監査報告　７月４日、関係書類の監査を行い、何も問題なく、間違いなく処理されていることを報告させて
いただきます。

議長　決算書について、ご異議がなければ拍手をもってご承認をお願いします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございました。第１号議案は満場の賛成を得て、承認可決いたしました。
　続きまして、第２号議案　2023-2024年度予算案について、細田幹事からご説明します。

細田幹事　今年度予算案説明　　

議長　何かご質問はございませんでしょうか。
　ないようでしたら、2023-2024年度予算について、同意をいただける方は拍手をもっ

てご承認をお願いします。
（承認の拍手）

議長　ありがとうございました。以上で、臨時総会を終わります。
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◎青少年奉仕委員会（発表・右城  猛委員長）
　本委員会は、次の世代を担う健
全な青少年の育成を図ることを目
標とし、主な活動は燦燦基金を活
用した教育支援活動で、奨学金を
支給する学生の募集、選定、フォ
ローアップを行います。高知市、
南国市、いの町の公立高校から高
知県内の国公立大学に進学する学生で、親権者の所得が
少なく、学費が免除になっている生徒の中から１年間に
２人、月額１万円を支給。　
　今期も公立高校13校と国公立大学３校に案内を送付し
ましたが、今年度は応募者は０でした。燦燦基金を創設
して、既に16年経ち、社会情勢も変わり、青少年奉仕委
員会では奨学金を支給する対象者・人数・金額・募集時
期・方法等について、皆さんの意見を聞きながら、また
学校の奨学金担当者の話も聞きながら、よりよいものに
見直しをしていく予定です。皆さんのご意見、ご協力を
よろしくお願いします。

◎米山記念奨学委員会
　（発表・川﨑敦子委員長）
　前年度に引き続き、米山事業へ
の理解を深め、皆さんのご協力を
求めてまいりたいと思います。

１．米山奨学事業の理解を深め
会員の協力を求める

２．米山月間（今年は９月23日）に奨学生にスピーチ
を計画

３．普通寄付金１人当たり月額1.000円を継続
４．特別寄付金は個人・法人の税制上の優遇措置あり

ますので、お気軽に事務局、川﨑までお尋ねくだ
さい。

◎ロータリー情報委員会
　（発表・入交章二委員長）
　会長・幹事・各委員会と連携し、
会員の皆さんが高知ロータリーク
ラブの活動をよりよく理解し楽し
めるよう、情報提供に取り組んで
まいります。
　特に新入会員が早くクラブに馴染めるよう、親睦委員
会とともに連携を密にしてバックアップに努めます。

◎雑誌委員会（発表・宮地公美子委員長）
　「ロータリーの友」は毎月発刊
されている情報誌です。両面表紙
となっており、本年度の国際ロー
タリーの方針や取り組み、各国の
活動を知ることができます。また、
反対の面からは国内クラブの地域
活動の記録や卓話の紹介などが掲
載されており、それぞれの地区での活動を知ることで、
ロータリーへの理解を深めることのできる内容になって
います。特に優れた記事があれば、関心を高めてもらう
ために紹介します。また、新入会員にとっては、ロータ
リーを知る有用な情報源ですので、読むことを薦めてい
きます。会員の皆様に「ロータリーの友」に少しでも興
味を持っていただけるよう、積極的に情報提供に努めて
まいります。

◎広報・ＩＴ委員会（発表・岡  亮介委員長）
　高知ロータリークラブの活動状
況や情報を各種メディア等を通じ
て広く地域社会に伝え、ロータ
リークラブの社会的活動の理解の
向上に努める。
　マイロータリーへの登録、活用
が会員にとって有益であることを
多くの会員に理解していただく。

１．会長の基本方針に従い、各委員会と情報交換を行
い、活動の広報に努める。

２．高知ロータリークラブのホームページを活用し、
クラブの活動、イベント等の情報を発信する。

３．独自性、社会性の高いクラブ活動については、マ
スコミ等へのリリースを積極的に行い、広く地域
社会へ発信する。

４．マイロータリーを活用して、その有益性を会員に
理解していただき、さらなる登録率の向上に努め
る。

　現在、高知ＲＣのマイロータリーへの登録率は
41.76％です。簡単にできますので、登録をよろしくお
願いします。

◎出席委員会
　（発表・水野大樹委員長）
　例会への出席と、それを通じた
会員同士の親睦や情報交換はロー
タリーの基本です。出席委員会は、
会員がロータリーの一員として主
体的に例会に出席できるよう、以

◆ 各委員会計画発表 ②
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下のことに取り組みます。
１．出席率向上への取り組み
２．例会への出席状況の掲示及び報告
３．新入会員への出席に関する説明
４．地区大会や各種大会への出席促進

◎国際奉仕委員会（発表・尾﨑典之委員長）
　国際的な親睦・交流と奉仕の促
進を図るため、地区と連携し、地
域に根差した以下の活動に取り組
みます。また、委員会活動や交換
学生の様子などを積極的に情報公
開し、会員の理解を進めます。

１．短期交換プログラムについ
ては、地区委員との連携を図り、派遣学生の推薦、
ホストファミリーの決定、短期交換留学生の受け
入れ、例会訪問などの実施に協力します。

２．長期交換留学生事業については、運営委員会と連
携し、意義深い取り組みになるようサポートしま
す。（来年５月から坂本会員にホストファミリー
をお願いしています）

３．「高知県子ども英語弁論大会」の小学校低学年の
部全員に参加賞を授与し、優秀者には「高知ロー
タリークラブ会長賞」を進呈します。

４．書き損じハガキ回収キャンペーンに協力します。
※短期交換事業について（筒井善樹会員）
　短期交換事業はコロナの関係で
中断していましたが、今年から再
開し、昨日、ニュージャージー州
から交換留学生とリーダーご夫妻
18名が来高、受け入れ式が行わ
れました。高知ではホストファミ
リーに、昨日、今日とホームステ
イでお世話になっています。明日はショートピクニック
で午前中は牧野植物園、昼は東ＲＣの例会訪問、午後は
高知県知事への表敬訪問。13日には次の徳島に移動し
ます。
　この事業は40年以上続いている地区の交換事業、米
国との国際交流事業です。今回の滞在については、後日
報告、あるいは週報へ掲載したいと思っています。今回
は尾﨑委員長、杉本直前会長、寺田会員にはお世話にな
りました。この場をお借りしてお礼を申し上げます。

◎ロータリー財団委員会
　（発表・森  恒一郎委員長）
　本年度、当クラブでは社会奉仕
委員会とともに、国際ロータリー
地区補助金を活用し、地域の子ど
もたちと、地域で学ぶ留学生、高

知で働く海外からの皆さんとの教育・運動遊び交流を
図る「Enjoy！　あそびの広場　〜世界のおともだちと
〜」というイベントを企画します。世界各国の子ども遊
び、日本であれば鬼ごっこ、だるまさんが転んだ等、小
さいころに身体を動かして遊んだものの各国バージョン
を、現地の方々に教えてもらいながら、日本の子どもた
ちが一緒に楽しみ、文化交流や体力増進を同時に図ると
いう内容です。
　日程は９月24日（日）午後１時から５時まで、よさ
こいドームで開催。今年は子どもの参加100名、運営
スタッフ50名程度と少し大きく行いたいと思っていま
す。協力団体は高知県スポーツコミッション、龍馬学園、
ファイティングドッグス、ユナイテッドスポーツクラブ、
第一コンラルタンツ、高知大学、高知県立大学。８月に
はチラシを配布しますので、皆さんのご参加をよろしく
お願いします。　

◎監査委員会（発表・森本征彦委員長）
　最近、問題だと思うことは、ク
ラブの箍

たが

が緩んできているのでは
ないか。監査としてルールや義務
と権利などをもう少しはっきり
としなければいけないと考えます。
ルールブックを明確にして、明文
化して歴史を残していかなけれ
ばいけない。これはクラブだけではなく、RIも同じで、
ロータリークラブが衰退している大きな原因だと考え
ます。
　100周年に向けて、あと15年間、衰退しないような仕
組みづくりを、今年度は、監査委員会で相談しながら手
掛けてみたいと考えていますのでよろしくお願いします。

◎社会奉仕委員会（発表・隅田和稔委員長）
　「地球33番地」事業に当クラブ
の担当委員会として関わってきま
したが、2023年３月に実行委員会
が解散をしました。
　国際ロータリー地区補助金活用
事業を活用し、「高知ロータリー
クラブ」の主催事業として、地域
の子どもたちと地域で学ぶ留学生、高知で働く海外から
のみなさんとの教育・運動遊び交流を図る「Enjoy！　
あそびの広場　〜世界のおともだちと〜」というイベン
トを９月24日に企画しています。
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７月１０日（月）、米国ニュージャージー州よりカルご夫妻をリーダーとする短期交換チーム１８名が来高しました。
青少年短期交換プログラムはコロナ禍で中断しておりましたので、久々の事業再開となります。高知での滞在は基本ホー
ムステイとなりますが、２日目は牧野植物園散策、東ロータリークラブ例会訪問、そして濱田高知県知事への表敬訪問を
行いました。滞在中は心配していた雨も降らず、チームメンバーは高知の自然と文化に触れ、楽しい思い出を胸に次の訪問
地徳島に移動しました。
この事業は４０年以上続いている米国ニュージャージー州の第７４７５地区との国際交流事業です。１８年前、リーダーと
して杉本さんと西山さん、そして私３人でニュージャージーを訪れました。今回来高した高校生はその頃はまだ生まれてい
なかったことを思うと、まさに“光陰矢の如し”です。今後とも本事業へのご支援、ご協力をよろしくお願い致します。筒井

◎米国ニュージャージー州短期交換チーム来高
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● 累 計 額  ［ 7 月11日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金71,500 円 61,116 円
さんさん

ポリオ 募 金 0 円
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新会員スピーチ
　みずほ銀行　高知支店　支店長
　松田  忠久 会員
　「宝くじのはなし」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　　7月20日　夜間例会（城）	 高知西RC　　7月21日　第一夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　7月25日　休会（星）	 高知東RC　　7月26日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC　　7月27日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC　　7月27日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC　　7月28日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　　7月31日→29㈯野外例会に振替（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （星）… OMO7高知by星野リゾート

総数

6月27日

（-9）90 53 20 8 75％

（-9）91 52 13 17 84％

7月11日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

幹事が若手に変わり、記念すべきドキドキの第一回目でしたが新しく加入された
メンバーも加わり、近年にない６組【24人】参加での楽しいラウンドになりました！

優勝は代表幹事　関 裕司さん！
ベスグロはスマートなゴルフでカッコいい藤田徹也さんでした！

◎第401回 33会　７月例会　　場所・高知ゴルフクラブ

藤田　徹也
入交　章二

中澤　清一

杉本芙美子
佐竹　新市

妻の誕生日に素敵な花をありがとうございました。
先週開催されました新旧会長・幹事慰労激励会には、50名近くの皆さんにご参加いただきお陰様でにぎ
やかな会になりました。お手伝いくださった方々、盛り上げてくださった皆さんに心からのお礼を申し上げ、
ニコニコいたします。ありがとうございました。
先日の新旧会長・幹事慰労激励会に大勢のご参加ありがとうございました。杉本前会長・佐竹前幹事のご
厚意で、今年は記念品の代わりに、その費用分を燦燦基金にご寄付いただきました。この様な非公式な行
事は高知RCだけと知りました。そして、千頭会員には３年間開催されなかったときの会長・幹事にも温かい
お言葉をありがとうございました。こういうお気遣いが、さすが高知RCだと感激いたしました。そして、最後
の最後までツメが甘く結局全てサポートいただいた入交前々会長、本当に申し訳ございませんでした。感謝
とお詫びを兼ねてニコニコします。
あじさい例会に続き慰労会と、楽しく温かい会をありがとうございました。改めて昨年度１年間のご協力と
ご支援に心より感謝申し上げます。とともに、中澤会長・細田幹事にエールを送り、杉本・佐竹、２人からの
お礼のニコニコとします。

ニコニコ箱 【敬称略】


